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冀合理規劃休憩空間 

 

青翠自由波地、青洲上街臨時休憩區過往有不少居民在該處進行鍛煉、散步、

休憩玩樂等，但上月由於業權人表示將會有發展計劃需回收土地，故有關設施停

止使用，對於設施停止使用附近的居民感到失望。 

長期以來，青洲區發展缺乏妥善的規劃，區內集中了不少厭惡性設施，如燃

料中途倉、廢車場、修車行等。但澳門回歸至今，青洲區發展迅速，區內已是高

樓林立，但休憩場所卻十分有限，隨著區內人口不斷增加，居民對休憩設施及活

動的空間有更多的需求，如青洲社屋旁的海棠巷休憩區，每日早晨、傍晚時間，

設施使用者眾，經常坐滿四周的長櫈。 

事實上，區內有不少已宣告批給失效的土地，期望當局盡快開展收地程序，

研究利用有關土地增設休憩設施及運動場所，改善社區環境。長遠而言，要打造

宜居社區，需創設優化公共生活空間，為居民提供足夠的公園、休憩設施、運動

場所、社區文娛康樂空間等，建議從城市規劃的角度出發，因應社區的人口密度

和不同年齡層需要規劃休憩空間，為居民提供多元活動休閒場所，提升居民綜合

生活質素。 


